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От каждого комсомольца 
— в к л а д ударной стройке 

Д О Р О Г И Е Д Р У З Ь Я ! 
Каждый из нас с волнением перелистывает сейчас листки 

календаря и отсчитывает дни, оставшиеся до празднования 
50-й годовщины Великого Октября. Каждый из нас готовится 
встретить юбилей Отчизны успехами в груде и учебе. Так и 
должно быть. Ведь это патриотический долг каждого молодо
го гражданина Страны Советов, вступающей в свой полувеко
вой юбилей. 

Комсомольцы и молодежь треста «Магнитострой» с начала 
года включились во всенародное соревнование за достойную 
встречу Великого Октября под девизом: «Юбилею революции 
— подарки молодых». Много хороших дел свершено комсо
мольцами. В том, что успешно выполняются плановые задания 
нынешнего года на сооружении объектов Магнитки, есть и 
вклад молодых строителей,' Но для магнитостроевской ком
сомолии, для всей молодежи города» нет сейчас более важно
го объекта, чем стан «2500» холодной прокатки, объявленный 
Всесоюзной ударной комсомольской стройкой. Долг каждого 
из нас — внести свой вклад в общее дело строительства это
го важнейшего объекта черной металлургии, который должен 
обеспечить тонким стальным листом вырастающий на бере
гах Волги автомобильный гигант. 

Мы сейчас трудимся на строительстве стана. Как и каждый 
из 500 комсомольцев, что работают здесь, мы перевыполняем 
нормы выработки, боремся за качество строительства. Здесь 
дела идут хорошо. Но добиться можно большего. 

Мы обращаемся ко всем комсомольцам города, ко всей 
молодежи Магнитки: пусть каждый из нас отработает по 
шесть часов на Всесоюзной ударной комсомольской, примет 
участие в ленинских субботниках. Это будет большая помощь 
строителям стана «2500». Это будет наш скромный вклад в 
величие общенародных свершений, о которых говорится в Те
зисах Ц К К П С С «50 лет Великой Октябрьской социалистиче
ской революции». 

Обращение принято на открытом комсомольском 
собрании прорабского участка № 3 управления 

«Бетонстрой» 6 июля 1967 года. 

Цена 1 коп. 

КОММУНИЗМ СОЗДА
ЕТСЯ ГЕРОИЧЕСКИМ 
ПОВСЕДНЕВНЫМ ТРУ
ДОМ РАБОЧИХ И КРЕ
СТЬЯН НА ФАБРИКАХ 
И ЗАВОДАХ, НА КОЛ
ХОЗНЫХ И СОВХОЗ
НЫХ ПОЛЯХ, ТВОРЧЕ
СТВОМ ИНТЕЛЛИГЕН
ЦИИ 

« И З Т Е З И С О В Ц К К П С С 
«50 Л Е Т В Е Л И К О Й О К Т Я 
Б Р Ь С К О Й С О Ц И А Л И С Т И Ч Е 
С К О Й Р Е В О Л Ю Ц И И » . 

Год издания X X X I I 
№ 54 (5742) 

С У Б Б О Т А , 8 июля 1967 года Цена 1 коп. 

(I) К 50-летию Советской власти 
доменщики Магнитки обязались 
выдать 20 тысяч тонн чугуна 
сверх плана,. Э т у цифру называли 
в начале года. Н о план по произ
водительности перекрыт, содержа
ние серы в чугуне значительно сни
жено и потому накануне своего 
праздника доменщики назвали но
вую цифру: 36 тысяч тонн чугуна 
сверх плана. Наибольшего успеха 
добился коллектив доменной печи 
№ 10 во главе с почетным метал
лургом Федором Ткаченко, И . Л о -
баем, Н . Кочетковым, П . Очков-
ским. 

*** 

(5 Н а календаре всего только 
8 июля. А первая бригада второ
го блюминга у ж е выдала 360 тонн 
сверхпланового проката. У с п е х в 
гом, что старший вальцовщик ста
на А . Шевченко вместе со своими 
товарищами ведут прокатку на 
высоких скоростях. Так встреча

ют Д е н ь металлурга прокатчики 
второго блюминга. 

*** 
© Д е в я т ь тысяч магнитогорцев 

будут обслуживать торговый центр 
112-го микрорайона. Там, где он 
вырастет, появились только пер
вые фундаменты. И х возводит 
бригада коммуниста Н а з ы м а Х а й -
рутдиноза. Темп с первых дней 
взят такой, что есть полная воз
можность закончить работы к 25 
июля. Так решили строители. 

*** 

(I) И з семи километров трассы 
трамвайной магистрали по улице 
Советская — Грязнова осталось уло
жить только триста метров. П у 
тейцы Алексея Козлова работают 
так, что ежедневно каждые пять 
человек выполняют норму за ше
стерых. Поэтому появилось твер
дое обязательство: ко Д н ю метал
лурга закончить прокладку новой 
трамвайной линии. 

Q Д в е школы вырастают сейчас в 
правобережной части Магнитки. 
О д н а из них, строящаяся в 125-м 
микрорайоне, будет крупнейшей в 
городе,. Осенью здесь за парты 
сядет 1320 школьников. В Магнит
ке такой еще не было. 

Четырехэтажный корпус школь
ного здания соединяется теплым 
переходом с одноэтажным павиль
оном, в котором будут гимнасти
ческий и актовый залы. Подобная 
планировка получила высокую 
оценку специалистов и оправдала 
себя на практике в Ленинграде, 
Москве и Свердловске. 

Д е л а здесь идут отлично. М о з а 
ичники Василия Клецова на пять 
дней опережают график. А шту
катуры Алексея Максименко ведут 
и выполняют свои работы в срок. 
К середине августа, как твердо за
являют строители, школа будет 
предъявлена государственной ко
миссии.. 

СТАДИОН—КО ДНЮ МЕТАЛЛУРГА 
—- Если бы не эти дожди! — 

прораб «Желдорстроя» И в а н Сте
панович Маняхин досадливо смот
рит на косые струи воды. — Ведь 
сейчас каждый час на вес золота. 

Время на строительстве стадио
на сейчас, пожалуй, дороже золо
та. Градостроители Магнитки да
ли слово — Д е н ь металлурга маг
нитогорцы придут встречать сюда. 

Н е сразу решились строители 
назвать этот срок. Слишком мно
го работы предстояло выполнить 
здесь. Объемы измеряются тыся
чами. Футбольное поле — это 7700 
квадратных метров. Беговые до
рожки — чуть-чуть меньше по 
площади. А сиденья для 15 тысяч 
зрителей? Ведь это десятки тысяч 
квадратных метров не только 
установленных, но и окрашенных 
столярных изделий. 

Второе лето бригада Кузьмы 
О'нуфриевича растит и лелеет зеле
ный покров для футболистов. Его 
надо поливать, стричь. Кроме то
го, бригада Онуфриевича уклады
вает специальную смесь на бего
вые дорожки. Первое время осо
бенно хлопотно было с этой «спец-

^ м е с ь ю » для дорожек. Пробовали, 
жспериментировали до тех пор, 

пока приехавший московский спе
циалист не дал свое «добро». Х о 
тя и в новинку было это дело да
ж е для ветеранов стройки, но де
ло пошло. А приехавшие недавно 
из Чувашии Зоя Григорьева, Л и 

за Ванеева и Галя Егорова у ж е 
в совершенстве освоили новое де
ло. Сейчас , когда почти все забо
ты позади, мастер Желдорстроя 
Сабира Горешник затрудняется 
сказать, где было больше хлопот: 
на футбольном поле или на бего
вых дорожках,. 

С а м ы е лучшие коллективы на
правили на строительство стадио
на магнитогорские градостроите
ли. У ж е ушли с объекта мозаич
ники Василия Клесова, на день 
раньше выполнив задание. В ста
рых нарядах можно посмотреть, 
что чуть ли не в полтора рази пе
ревыполняли нормы плотники 
Владимира Трутнева. А сейчас за
вершают последние отделочные 
работы маляры Нургалея Замале-
ева в бригаде имени X I V съезда 
В Л К С М Ивана Тучина. Н а эти и 
еще несколько бригад пала основ
ная тяжесть последних работ, как 
обычно самых срочных. А тут еще 
дождь . Д в е недели потеряли стро
ители. Н о все равно их решение 
осталось твердым. — Новый ста
дион — ко Д н ю металлурга! 

П о графику он должен войти в 
строй только в августе. Следова
тельно, юбилейное обязательство 
строителей — сделать хороший 
подарок металлургам, сдать объект 
в эксплуатацию на полтора меся
ца раньше срока.. Реальные воз
можности для этого есть. Д е л о не 
только в том, что выполнены ос

новные объемы работ. Главное — 
строители уверены в успехе, твер
ды духом, настойчивы в стремле
нии. 

Последние дни доживает строи
тельный объект с прозаическим 
названием: «Первая очередь ста
диона». Вторая очередь — это 

плавательный бассейн, где у ж е на 
высоту второго этажа поднялись 
каменщики управления « Ж и л -
строй». Н а днях уйдут отсюда 
строители, чтобы вернуться сюда 
в ином качестве — зрителей и бо
лельщиков. 

В. Р А З У М К О В , 
начальник строительства 

стадиона. 

Н А С Н И М К Е : передовая брига
да маляров строительного управ
ления «Отделстрой», которую воз
главляет коммунист Нургалей С у -
лейманович Замалеев (крайний 
справа). 

Сейчас бригада трудится на 
строительстве будущего стадиона, 
ежедневно перевыполняя задание 
с высоким качеством работ. 

Фото М . Фарафонтова. 

Сегодняшний номер — необыч
ный. 32 года выходит газета 
«Магнитострой». Всого- на четыре 
года моложе газета широко из
вестного Магнитогорского метал
лургического комбината. Но объ
единенный номер двух газет, пов
торяющий в точности друг друга, 
выходит впервые. Это своеобраз
ный газетный рассказ о юбилей
ной вахте металлургов и строите
лей Магнитки, совместно строя-, 
щих коммунизм. 

Орган парткома, объединенного постройкома и управления 
ордена Ленина треста «Магнитострой» 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 
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Наше 

Магнитогорца не удивишь раз
махом строительства. Если уж 
строилась у лас домна, то — круп
нейшая в Европе. Если вступил не 
так давно в строй действующих 
склад привозных руд, то уникаль
ный. Словом, все, что возводят 
магнитогорские строители метал
лургам — последнее слово отечест
венной техники. И техника эта 
входит в производство металлур
гов Магнитки в таких масштабах, 
что следовало бы удивляться. Но 
магнитогорцы привыкли к этому. 

Таков уж размах жизни у Н Е С . 
На пятнадцати гектарах развер

нулось строительство стана «2500» 
холодной прокатки гонкого листа. 
Без малого в километр длиной и 
полтораста метров шириной -- вот 
его «габариты». Всесоюзная удар
ная комсомольская стройка -
крупнейшая па Урале. И это для 
нас — норма жизни. А вот гостив
ший в Магнитке на днях польский 
журналист Иозеф Леннарт, редак
тор молодежного журнала «Совре
менник», выразился восторженно: 

- - Когда смотришь на много
тонные хитросплетения конструк
ций стана, даже захватывает дух. 

йозеф Леннарт — человек быва
лый, в Советском Союзе не пер
вый раз. Видел и каскады сибир
ских гидроэлектростанций, и ново
стройки Дальнего Востока. Прият
но все-таки услышать такое о де
лах своих земляков из уст писа
теля братской страны. 

Строят стан более полутора чты-
сяч строителей. Среди них — бри
гадир комплексной бригады мон

тажников «Ура летал ьконструкции» 
Мечислав Терпиловский. Бригада 
у него особая. В ней 120 монтаж
ников, и каждый из них — мастер 
своего дела. Именно так расска
зывал о своих товарищах поль
скому писателю Мечислав Терпи
ловокий, установивший со своей 
бригадой первую металлическую 
колонну стана еще осенью прош
лого года. 

Тогда строительство еще только 
начиналось, А сейчас, когда на не
сколько сот метров протянулся 

корпус стана, работа в самом раз
гаре. 

Строители Магнитки отлично 
знают, что продукция стана «2500» 
предназначается для крупнейшего 
гиганта автомобилестроения,- вы
растающего на берегу волжского 
города Тольятти. 

Стан «2500» и тольяттннскин за
вод — стройки-побратимы, вот по
чему с таким одобрением отклик
нулись магнитогорские строители 
на призыв с Волги соревноваться. 
Свои трудовые успехи уральцы и 
волжане единодушно решили по
святить самому большому и ра
достному празднику нашего года— 
пятидесятилетию Великого Октяб 
ря. И это соревнование приносит 
ощутимые результаты. 

На 22 дня раньше срока выпол
нили строители и монтажники 
стана «2500» полугодовой план. В 
последний день июня они рапорто
вали о выполнении плана семи 
месяцев. Вместо запланированных 
шести с половиной миллионов руб
лей освоено более восьми миллио
нов. Конкретными делами отвеча
ют строители Магнитки на призыв 
волжских строителей. Сегодня на 
стане живут по августовскому ка
лендарю: 

Среди тех. кто весной подписы-

ИДЕТ ПРОКРУТКА 
Больше полгода тому назад 

строители Магнитки сдали в эк
сплуатацию уникальный склад 
привозных руд. Пошла потоком 
на домны Магнитки соколовско-
сарбайская руда. Но ударная тру
довая вахта строителей на скла
де привозных руд продолжается, 
только уже на второй очереди — 
складе концентратов. 

Хозяева положения на объекте 
— монтажники Механомонтажа и 
электромонтажники. Они присту
пили к первой прокрутке агрега
тов и узлов. Предварительные ис
пытания показывают, что монтаж 
четвертого, пятого и шестого кон
вейеров выполнен хорошо. Про
крутка будет продолжаться и пос
ле натяжки конвейерных лепт. А 
потом наступит самый ответствен
ный момент — испытание узлов 
под нагрузкой. 

А. Ш К А Р А П У Т , 
главный инженер шестого 

с тройуправления . 

На реконструкции аглофабрики 
J* 4 замечательно трудятся слеса
ри-монтажники бригады, которой 
руководит В. Я. Шуняев — бри
гадир механомонтажного управле
ния «Востокметаллургмонтажа». 

НА СНИМКЕ: слесари-монтаж
ники бригады слева комсомолец 
Геннадий Зудилин и коммунист 
Александр Ледецкий. 

Фото М. Фарафонтова. 

1_| А О С Н О В А Н И И приказа 
' • Министерства черной ме
таллургии наш комбинат дол
ж е н поставлять холодноката
ный и горячекатаный лист и 
рулоны для строящегося на 
Волге в городе Тольятти заво
да легковых автомашин. На
шим металлургам не приходи
лось еще заниматься подобны
ми поставками для автомобиле
строителей, поэтому, естествен
но, перед ними встал целый 
ряд проблем. 

П р е ж д е всего, какие требо
вания предъявляются к листу? 

Д л я производства автомоби
лей требуется лист с хорошей 
чистотой поверхности. Он дол
ж е н иметь краси
вый серебристый 
вид, выдерживать 
глубокую дефор
мацию при штам
повке фигур и ы х 
деталей. О с о б о 
пластичным дол
жен быть лист, — — . • 
из которого штампуется кузов, 
картер, передняя часть. А для 
получения листа высокой штам-
пуемости требуется чистый ме
талл: в нем д о л ж н о быть как 
м о ж н о меньше всевозможных 
инородных включений. Требу
ется также соответствующая 
структура металла готового ли
ста. Внутренняя чистота слит
ка, идущего на лист, зависит 
от технологии выплавки и раз
ливки стали, качества поверх
ности определяется в основном 
работой прокатного передела. 
Кроме того, свойства металла, 
его штампуемость зависят и от 
термической обработки готово
го листа. 

На слябинге прокатываются 
слитки большого веса для по
лучения листов большой ши
рины. Дефектов внутренней 
структуры такие слитки имеют 

больше, чем слитки меньшего 
веса. Поэтому первейшей обя
занностью сталеплавильщиков 
является отработка такой тех
нологии выплавки стали, чтобы 
листы, получаемые из больших 
слитков, отвечали требованиям 
автомобилестроителей свобод
но принимали ту форму, какая 
требуется при постройке авто
мобиля. 

Но выплавка и разливка ста
ли — только первая часть тех
нологии. Слитки и листы для 
стана холодной прокатки нуж
но еще прокатать по строго 
определенной технологии. 

Главным моментом при про
изводстве листа на стане 

С Т А Л Ь 
ДЛЯ Т О Л Ь Я Т Т И 

«2500» горячей прокатки явля
ется соблюдение такого темпе
ратурного режима, при кото
ром структура металла оказы
вается пригодной для получе
ния листа с высокой штампу-
емостыо на стане холодной 
прокатки. В настоящее время 
на стане «2500» нет в о з м о ж н о 
сти для создания таких усло
вий. На стане не получишь 
лист нужной ширины. Это по
требует замены части механи
ческого и электрического обо
рудования, разработки . новых 
типов слитков для получения 
всего требуемого сортамента 
листов и полос. Необходима ре
конструкция стана, но она сли
шком затягивается. А без ре
конструкции стана нельзя по
лучить листы необходимых раз
меров и требуемого качества. 

Есть, однако, часть работ, ко
торая может и д о л ж н а быть вы
полнена силами комбината. 
Мероприятия по обеспечению 
получения холоднокатаного ли
ста у ж е подготовлены. Оста
лось приступить к их осущест
влению. 

На этот недостаток было обра
щено внимание и подготовлено 
соответствующее письмо комби
ната в Министерство. 

Конструкция печей для отжи
га листов также неудовлетво
рительна. Значительно лучшие 
печи работают на заводе «За
порожсталь». На этот недоста
ток обратили у ж е внимание, 

конструкция печей 
будет улучшена. 

Нет необходимо
сти, думается , на
зывать еще недо
статки, которыми 
грешит проект ста-
на холодной про-

" ~ — ~ * катки. Из пере
численных примеров и гак до
статочно ясно, что предстоит 
выполнить большой объем ра
бот по усовершенствованию 
проекта и реконструкции ста
нов холодной и горячей про
катки. А время не ж д е т . Н у ж 
но у ж е сейчас браться за дело 
со всей серьезностью, чтобы к 
моменту пуска автомобильного 
завода у автомобилестроителей 
было достаточное количество 
хорошего высококачественного 
листа с маркой, известной все
му миру: «ММК». 

А, УЗИЕНКО, 
заместитель начальника 
центральной заводской 

лаборатории. 

НОВИНКА — ПОЛ ИЗ ДЕРЕВОПЛИТЫ 
Разные полы есть в 

домах. Всем, пожалуй, 
привычны обычные, из 
досок, или, как говорят 
строители, — шпунтовые. 
И, конечно, каждый от
личит шпунтовый пол от 
паркетного. В обществен
ных зданиях часто ис
пользуется метлахская 
плитка. В последнее вре-

• мя стали популярными 
полы, покрытые рели
ном. Есть еще еиликоло-
вые, литые полы. Техно
логия укладки каждого 
из них давно освоена 
магнитогорскими градо

строителями. Сейчас еще 
один новый материал 
решили использовать па 
строительстве жилья . на
шего города при устрой
стве, полов - - древесно
стружечную плиту. 

Домов с такими пола
ми пока еще нет в на
шем городе. Они, прав
да, нашли широкое при
менение в Челябинске 
ещё два года назад и 
полностью оправдали се
бя. Магнитогорцы реши
ли перенять опыт челя-
бинцев. 

Группа работников 
центральной строитель

ной лаборатории, руко
водимая Г. Колтуновой, 
провела серию испытаний 
деревостружечной плиты. 
Опыты показали, что 
этот новый для нас стро
ительный материал по 
всем физико-механиче
ским показателям соот
ветствует требованиям 
ГОСТа. 

Полы из деревостру
жечной плиты удобны, 
красивы, легко покрыва
ются красителями. Они 
выгодны еще и тем, что 
изготовляются из отхо
дов лесоматериалов. Ско
ро плотникам-столярам 

Отделстроя будет выда
на «виза» на устройство 
таких иолов. Бригады 
Константина Грехова, 
Александра Петрова и 
Николая Чистых осваи
вают новый вид работ. 
Им предстоит настлать 
7 тысяч квадратных мет
ров полов из деревопли-
ты. Впервые в Магнитке 
такие полы будут уложе
ны в двух жилых домах 
126-го микрорайона и 
украсят квартиры метал
лургов. 

Л . АВЕРКИЕВА. 

В рабочую 
семью 

Заканчиваются последние экза
мены в профессионально-техниче
ских училищах города. Пройдет 
еще немного времени и сотни 
юных сталеваров, электрослесарей, 
токарей, фрезеровщиков. сваршД 
ков, вальцовщиков, операторов 
впервые переступят заводской по
рог, вольются в большую и Друж
ную семью «его величества» рабо
чего класса. 

И вот накануне сдачи все выпу
скники профтехучилищ комбината 
были приглашены в летний театр 
парка культуры и отдыха метал
лургов на традиционный вечер вы
пускников. 

Торжество открыл заместитель 
председателя профкома комбината 
К. Е. Неверов. С приветственным 
словом к будущим металлургам 
обратился начальник отдела кад
ров Б. И. Буйвид. Он рассказал 
юношам и девушкам о традициях, 
существующих на комбинате, о его 
истории, о замечательных дости
жениях наших металлургов. 

Все, что есть на комбинате, сде
лано руками старших товарищей. 
Вот один из них появляется на 
трибуне. Его встречают горячими 

.аплодисментами. Это Герой Соци
алистического Труда, ныне пенси
онер С. Я. Диденко, Он знает це
ну имени «рабочий», которое гордо 
пронес через всю свою трудовую 
жизнь. В его паспорте всего один 
штамп — штамп нашего комбина
та. 

— Вливаясь и большую семью 
металлургов, мы обещаем также 
гордо .нести рабочую честь, как 
это делали наши отцы. Постара
емся своими делами и поступками 
оправдать доверие наших старших 
товарищей. 

Так говорил на вечере выпуск
ник группы электрослесарей 41-го 
профтехучилища Валерий Молча-
лин. Не сомневаемся, что он вы
разил мнение всех своих товари
щей. 

В заключение вечера начальник • 
сектора рабочих кадров В. Ф. Бо-
рисюк зачитал приказ директора 
комбината о поощрении лучших 
учащихся, преподавателей, маете • 
ров профессионально-технических**^' 
училищ. t t 

А. К Р А В Ч Е Н К О , 
заместитель секретаря комитета 

В Л К С М комбината. 
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общее дело 
вал ответное обращение строите
лям волжского автомобильного 
завода, бригадир шоферов произ
водственного автотранспортного 
управления треста Алексей Пиро-
зерский. За полгода его бригада 
вывезла сверх нормы тысячи ку
бометров грунта. Успокоились ли 
шоферы на этом? 

Начальник .участка управления 
«Земстрой» Константин Михайло
вич Коньков на этот вопрос отве
чает так: 

—- Работают как и раньше. Ш о 
феры у нас сейчас сами по себе 
ничего не сделают. Выемку грун
та ведут экипажи экскаваторов 
Алексея Федяева и Семена С о к о 
лова. Зачистку котлованов — ' з е м 
лекопы Григория Тимофеева. С л о 
вом, комплексная бригада из смеж
ников. Что ни день, тысячу-полто-
ры кубометров грунта вывозим со 
стана. За пять дней они наверняка 
выполнят шестидневную норму. . 

П о такому закону — закону 
юбилейной ударной трудовой вах
ты - - живет сегодня каждый 
строитель стана «2500». Во имя 
общего дела, во имя победы в со
ревновании с волжанами, которым 
нужен магнитогорский прокат. 
Поэтому «головокружения от ус
пехов» у строителей нет. Тем бо

лее, что положение на объекте 
очень напряженное. 

Графиком строительства ком
плекса предусматривалось с пер
вых чисел июля начать монтаж 
технологического оборудования. А 
монтировать нечего. Здесь крайне 
нужна помощь металлургов. И з 
семи мостовых кранов, которые 
должны были поступить на строй
ку два месяца назад, имеется в 
наличии только два. Краны эти 
очень пригодились бы строителям 
для сооружения фундаментов под 
оборудование. М о ж н о смело ска
зать, что при помощи этих кранов 
сроки строительства и монтажа 
оборудования можно сократить в 
полтора раза. Н о д а ж е имеющие
ся в наличии два мостовых кра
на на объект доставить нельзя. 
Нет подъездного железнодорожно
го пути с южного торца стана. 
Решить это может только управ
ление капитального строительства 
комбината. 

К строящемуся складу масел 
строители должны заканчивать 
прокладку инженерных сетей. От 
работников управления комбината 
зависит время окончания этого 
срочного задания, потому что на 
трассе подземных коммуникаций 
стоит склад огнеупоров. Когда его 

уберут с пути строителей? 
И еще одно, К а ж д о м у известно, 

насколько неблагоустроен быт 
строителей. Они приходят на пу
стыри, а уходят, оставляя за со
бой все, что нужно для жизни и 
работы. В том числе и столовые. 
Н а стане сейчас более полутора 
тысяч строителей. И м нужно го
рячее питание. Д л я этого при сто
ловой бытового корпуса листопро
катного цеха № 4 они оборудова
ли и подготовили к работе раздат-
ку. Общепит металлургического 
комбината не желает обслуживать 
ее, хотя раньше на это давалось 
согласие, И строители вполне ре
зонно задают вопрос: 

— Строим мы для металлургов. 
Так неужели нельзя позаботиться 
о нас? 

Правильно говорят. Строитель
ство ведется не только для метал
лургов, но и вместе с ними. В пер
вые годы существования Магнитки 
д а ж е руководство металлургами и 
строителями было общее. Сейчас 
в этом нет никакой необходимости. 
Н о закон тех далеких лет всегда 
в силе: 

— Металлурги и строители М а г 
нитки — в едином строю! 

А . К У В Ш И Н О В , 
профорг строительства стана. 
Н А С Н И М К Е : передовые тру

женики (слева направо) Ю . Лит
винов, А. Ошкин, бригадир А . Чер
нов и С . Искаков. 

Фото Н . Нестеренко 

РАСТИ НОВЫМ БАТАРЕЯМ 
Высоченная труба четвертой коксовой батареи 

не курится, как все остальные, легким дымком. 
Да1и внизу, там. где была батарея, - v куски бе
тона, кирпичной кладки и ямы. Четвертая коксо
вая батарея разобрана, она будет возрождена за
ново. Готовится к реконструкции и соседняя, 
третья батарея, она будет остановлена с первого 
августа этого года. 

В связи с реконструкцией двух коксовых ба
тарей возникает немало важных вопросов, от ре
шения которых будет зависеть, в основном, ус
пешная работа доменного цеха. Первое — значи
тельно сократится выпуск кокса, а это значит, 
доменные печи будут на «голодном пайке», чего 
нельзя допустить. Недостающий кокс будет заво
зиться со стороны вот решение этого вопроса. 
Второе — многих волнует вопрос темпов ведения 
работ по реконструкции коксовых батарей. Д л я 
решения этого вопроса руководству комбината и 
треста «Магнитострой» надо найти приемлемое 
решение. И третье — повышая производство кок
са на действующих батареях, можно сократить 
длительность коксования, а это будет влиять ни 
качество выпускаемого сырья. 

Постараемся каждый вопрос разобрать в от
дельности подробнее. 

И з строя четырнадцати коксовых батарей вы
будут временно две. Выпуск кокса сократится на 
800 тонн в сутки, значит примерно полсуток одна 
из доменных печей должна работать на привоз
ном коксе. Что изменится после реконструкции 
батарей? Естественно, что после обновления кок
совые агрегаты станут мощнее, производитель
ней. Полезный объем батарей увеличится на 
29 кубических метров, производительность каж
дой реконструированной батареи увеличится на 

39 процентов. Если до реконструкции они выдава
ли в год 460 тысяч тонн кокса, то после рекон
струкции они будут выдавать 680 тысяч тони. 
С введением в строй коксовых батарей возник
нет возможность улучшить качество кокса увели
чением периода коксования. 

Каково же положение дела с реконструкцией 
коксовых батарей и химического комплекса на се
годня? П р я м о скажем, неважное. Д л я работников 
управления «Кокеохиммонтажа» не обеспечивается 
фронт работ. В настоящее время надо форсиро
вать строительство градирни. Д л я монтажа гра
дирни необходимы вентиляторы. Обеспечить 
«Коксохиммонтаж» ими — забота управленчя ка
питального строительства комбината. 

Н е понизится ли качество кокса, выпускаемого 
действующими батареями? Н а этот вопрос отвеча
ет начальник коксохима Григорий Макарович Д о -
рогобид. 

— Вполне естественно предположить, что в по
гоне за высоким производством на действующих 
батареях будет сокращена длительность K O K L O B H -

Йия, что отразится на качестве кокса. Этого 
нельзя допустить. Производство кокса на остав
шихся батареях должно возрасти за счет перевы
полнения плана без ухудшения качества и за счет 
уменьшения потерь крупного кокса в мелкой 
фракции. Д л я уменьшения потерь проводятся и 
будут проводиться реконструкции коксосортиро-
вок. 

Реконструкция коксовых батарей № № 3—4 
важнейшая задача дня на комбинате. Ее успеш
ному решению необходимо уделить особое вни
мание. 

М . К О Т Л У Х У Ж И Н 

МАРКА МАГНИТОГОРСКАЯ 
Третий листопрокатный цех является одним из основных цехов 

комбината по поставке металлургической продукции на экспорт. 
Десятки стран и далеких, и близких приобретают белую жесть с 
маркой М М К и остаются довольны. 

Все экспортные заказы листопрокатчики, как правило, выполня
ют в срок**, без задержки. За изготовление такой продукции они бе
рутся в первую очередь. 

— И не только потому, что она «экспортная», — говорит секре
тарь партийного бюро третьего листопрокатного цеха Иван Михай
лович Павлов. — Просто заказы «за рубеж» всегда объемные, а 
большие заказы мы стараемся делать в самом начале месяца, что
бы в конце не было горячки. 

Вот уже несколько лет цех белой жести отправляет свою про
дукцию в арабские страны: Сирию, О А Р . Заказы, как заказы — к 
ним в третьем листопрокатном уже привыкли. 

И все-таки на этот раз они не совсем обычны. На июль заказы 
по поставке луженого и оцинкованного листа значительно увеличе
ны. Это, конечно, создает свои трудности. И все-таки листопрокат
чики уверены: 

— А как же, обязательно справимся, — говорит старший мастер 
Борис Сергеевич Попов. — Двадцать пятого июля можете при
ходить. У нас в цехе такой закон — месячный план на экспортную 
продукцию выполнять именно к этому числу. И, как правило, от на
шего закона не отходим никогда. 

Так было и в прошлый месяц, когда делали белую жесть для 
Финляндии и Венгрии. Так будет и на этот раз. 

Д а , объем работы на поставку продукции арабским странам 
увеличился. Соответственно, усилится и внимание на отбор листа. Ра
бота, несомненно, потребует напряжения сил. Лудильщики и оцин-
ковальщики отлично знают это. 

Когда я была в цехе, первые тонны луженой жести для арабских 
стран были уже упакованы и ждали отгрузки. «Распечатали» июль
ский план на экспортные заказы рабочие второй бригады. В частно
сти, бригадир Иван Андреевич Витик, старший лудильщик агрегата 
электролитического лужения Виктор Николаевич Капов, старший 
резчик агрегата подготовки полосы Вениамин Виноградский. 

Затем к выполнению заказов приступили и другие бригады. Дело 
в том, что арабским странам нужен, в основном, толстый лист 
«двадцать восьмой» и «тридцать второй» марок. Как правило, тако
го металла в цехе катается меньше, чем тонкого. 

I Трудностей предстоит немало — задание ответственное. Но ли
стопрокатчики знают свои силы. Можно быть уверенными — борю
щиеся арабские страны получат вовремя. 

Т. П Е Т Р О В С К А Я . 

На строительстве жилых домов 
в 126 микрорайоне хорошо трудит
ся бригада монтажников, которую 
возглавляет Иван Иванович Ша-
вакулев. Бригада строительного 
управления «Жилстрой» заканчива
ет монтаж крупнопанельного дома 
№ 20 в 126 микрорайоне. 

Н А С Н И М К Е : слева направо 
бригадир И. И. Шавакулев, мон
тажник Н. В. Афонин, 

Фото М . Фарафонтова. 

В п р е д д в е р и и н о в о с е л и й 

Р Е П О Р Т А Ж 

С О С Т Р О Й К И 

Самая главная и приятная для 
металлургов новость: градостро
ители Магнитки сдали в эксплу
атацию шестинодъездный дом в 
125-м микрорайоне. Еще 80 семей 
металлургов справят накануне 
своего праздника счастливые но
воселья. У строителей ятот дом 
носил порядковый номер «17». 
Коммунальники дадут ему другой 
номер и повесят табличку с на
именованием улицы. 

Еще около 200 человек сменят 
прописку. 

Труден путь строителя. Не
сколько месяцев пройдет от перво
го опрокинутого ковша земли до 
торжественного акта вручения 
ключей новоселам. А десяток лет 
назад ятот путь измерялся не ме
сяцами., а годами. Сейчас на сме
ну дедовскому кирпичному спосо
бу возведения жилья пришел со
временный, индустриальный. И 
профессия новая на строительстве 
жилья появилась — монтажник. 
Новая профессия стада передовой 

на стройке. Первый в тресте 
«Магнитострой» коллектив комму
нистического труда —- бригада 
монтажников жилья Чеслава Ко-
геля. Сейчас таких бригад десят
ки. 

Несколько домов одновременно 
готовятся предъявить к сдаче 
строители. В 125-м квартале это 
23-й и 24-й дома на 229 квартир. 
На день раньше, чем предусмат
ривалось нормами, закончили 
подготовку под чистовую отделку 
штукатуры и маляры Петра Го-
товцева, Серафима Клейменова, 

Не всегда, к сожалению, дело 
идет гладко. Только из-за того, 
что подвели снабженцы, задержи
вается сдача этих двух домов. 
Нет нужных труб — и сорвалась 
прокладка межквартирной тепло
трассы. Чтобы не терять време
ни, отделочники перешли на дру
гие задельные дома. Но общий 
темп на жилье ритмичен и устой
чив. К концу нынешнего юбилей
ного года еще более 50 тысяч 

квадратных метров жилья будет 
сдано в эксплуатацию. Таково 
обязательство градостроителей. 

Юбилейная вахта особенно на
пряженно идет на так называемых 
«задельных объектах». Буквально 
на днях закончила возведение 
фундаментов дома на 100 квартир 
бригада «Оргжилстроя» Ивана 
Рузманова. И в это же время мон
тажники Егора Голикова, сорев
нующиеся с рузмановцами, пере
шли на новый объект. А следы их 
труда остались: в 125-м микро
районе вырос фундамент девяти
этажного дома. Пока были пере
бои с поставкой специальных 
фундаментов подушек, Егор Голи
ков со своими товарищами не
сколько дней работали в сосед
нем 112-м квартале. Кончился 
июнь, и бригады подвели итоги. 
Они — отрадны: месячное зада
ние по выработке перекрыто на 
одну треть. Такой же результат 
у оргжилстроевцев .из бригады 
Еремина, тоже возводящих фунда
мент девятиятажного дома. 

3. БРАН0ВЕЦ, 
инженер по труду и зарплате 

«Оргжилстроя». 

Многие коллективы мартеновсиих печей комбината досрочно за
вершили полугодовой план и выдали сотни тонн сверхпланового 
металла. В числе передовинов идет и дружный коллектив одиннад
цатой мартеновской печи, взявший повышенные обязательства по 
производству стали. 

НА СНИМКЕ: труженики передевого коллектива подручный ста
левара М. Величие (слева) и сталевар А. Богачев. 

Фото Н. Нестеренко. 
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ПОДЛИННОЕ БРАТСТВО 
11 июля трудящиеся Монголии отмечают свой великий на

циональный праздник — 46-ю годовщину победы народной 
революции, в результате которой образовалось суверенное 
независимое народно-демократическое государство. 

Яркой иллюстрацией советско-монгольского братства явля
ется помощь Магнитки по обучению и воспитанию националь
ных кадров для Монгольской Народной Республики, подготов
ка которых ведется в городском профессионально-техниче
ском училище Лй 15 уже в течение трех лет. 

Каждый наш второй выпускник работает в городе Д а р -
хане и каждый четвертый выпускник — в Улан-Баторе. . 

1 сентября 1964 года приступило к занятиям 300 юношей и 
девушек. Изучали и осваивали девять строительных профес
сий. В мае 1966 года они уехали на родину с советскими 
аттестатами. На смену первому отряду, успешно окончив
шему училище, пройти курс наук прибыл второй отряд 
монгольских граждан — 120 человек. Это были лучшие 
ученики пятнадцати училищ Советского Союза, где в то вре
мя велась подготовка монгольских юношей и девушек по 
двадцати строительным и монтажным профессиям. 

Наша задача была — в короткое время из числа лучших 
молодых квалифицированных рабочих и передовиков Монго
лии для строек подготовить бригадиров, а для вновь органи
зованных в Монголии профессионально-технических у ч и л и щ -
мастеров производственного обучения и преподавателей спе
циальной технологии. 

В июле 1966 года в Народную Монголию прибыли из 
Магнитогорска еще 120 юношей и девушек с советскими ди
пломами. 

Они получили право работать бригадирами на строитель
ных и монтажных участках и мастерами производственного 
обучения в профессионально-технических училищах по двад
цати строительным и монтажным специальностям. Первого 
сентября 1966 года приступил к занятиям третий отряд мон
гольских граждан в количестве 150 человек. 

Этот отряд молодых квалифицированных рабочих мал, но 
значимость его велика, ибо выпускники уехали на редину к 
пуску новейшего завода строительной промышленности Гос
строя М Н Р по производству отечественных строительных ма
териалов — извести, гипса и мела. , 

На последних выпускных квалификационных экзаменах 
каждый третий учащийся сдал экзамены на «хорошо» и каж
дый четвертый — на «отлично». Каждому учащемуся был 
присвоен повышенный разряд. Каждый пятый получил со
ветский аттестат об окончании училища с отличием. 

В . О С Т А П Е Н К О , 
заместитель директора училища № 15. 

П О Д П А Р У С А М И Фото К. Нсстеоенко. 

С ПЕСНЕЙ ПО ЖИЗНИ 
Тысячи строителей Магнитки 

просмотрели новые концертные 
выступления, подготовленные са
модеятельными артистами строй
ки. Н а открытых эстрадных пло
щадках, во Дворце культуры, в 
помещениях домоуправлений и на 
строительных площадках, в про
филактории — везде побывали с 
интересной и разнообразной про
граммой эстрадные коллективы, 
хор, кукольный театр. Такая на
сыщенность выступлений наших 
артистов не случайна: приближа
ющийся юбилей Советской власти 
строители встречают не только 
трудовыми успехами. 

Н а ш и эстрадный коллектив и 
ансамбль «Улыбка» подготовили 
совершенно новые программы. С 
премьерой по гайдаровскому 
«Мальчишу-Кибальчишу» Еысту-
пил кукольный театр, подготовили 

ЧЕТЫРЕ МЯЧА 
ВЛАДИМИРА УЛЕГИНА 
На стадионе «Металлург» на 

днях состоялась календарная 
встреча на первенство области по 
футболу между командами 
«Строитель» (Челябинск) и «Ме
таллург» (Магнитогорск). 

Уже на седьмой минуте Алек
сандр Маркин, пройдя по правому 
краю, обыграл двух защитников 
команды-соперницы и навесил мяч. 
Прыжок — и Владимир Улегин, 
сыграв головой, завершает комби
нацию голом. 

Не прошло и пяти минут — сно
ва гол в ворота челябинцев. Его 
забил все тот же Улегин. Лишь в 
конце первой половины игры че-
лябинцам удается сквитать один 
мяч. 2:1 в пользу «Металлурга». 

Во втором тайме был забит и 
третий гол. Это сделал Улегин, 
лучший форвард команд Челябин
ской области. И в этой игре он 
подтвердил этот титул. Все четы
ре гола в этой игре были забиты 
им. 

Д о конца первого круга команде 
«Металлург» осталось провести 
две встречи. Они, вообще-то гово
ря, не изменят положение «Метал
лурга» в таблице футбольного ма
рафона. Тем не менее магнито
горские футболисты настроены по-
боевому. Впрочем, не будем де
лать прогнозов. Это покажут 
предстоящие встречи, после кото
рых начнутся еще более ответ
ственные и сложные матчи второ
го круга. 

А . Ш А М Р А й , наш 
нештатный корреспондент. 

новые песни участники хорового 
коллектива. 

«Гастролями» по городу п стро
ительным площадкам дело по ог
раничивается. Через несколько 
дней танцевальный и хоровой кол
лективы и эстрадный ансамбль 
«Улыбка» выезжают в настоящее 
гастрольное турне в Красноярский 
край для выступления перед стро
ителями Красноярской Г Э С . Такие 
далекие поездки у нас стали тра
дицией. В позапрошлом году на
ши артисты побывали на Украине 
у домиостронтелей города Ж д а н о 
ва, в прошлом у тружеников 
Целиноградской области. Словом, 
впереди много интересных встреч 
со зрителями, много новых несен 
и выступлений. 

Ф. Р Ы Ч К О В , 
художественный руководитель 
Дворца культуры строителей. 

У Г О Л О К Ш А Х М А Т И С Т А 

Шахматный композитор соста
вил задачу, проверил решение. 
Казалось бы, ее можно выкосить 
на суд читателей. 

Однако опытный композитор не 
спешит. 

Часто в задаче оказывается два 
решения, а это у ж е брак. Задачу 
надо переделывать. Эчо нелегко: 
ведь в хорошей задаче все фигуры 
играют определенную роль, а раз 
с доски нельзя снять даже пешку, 
необходимо что-то добавить или 
заменить одну фигуру другой, 

или передвинуть одну из фигур 
только на одно поле. 

Давайте решим такую задачу. 
М а т в три хода. 
Авторское решение: 1. C h 8 Ь4 

(Угрожало 2. Ф а З мат; если 1... 
Л а 8 , то 2. ФсЗ Л а 2 3. Фс1 мат) 
2. <S>g7 и потом в зависимости от 
ответа черных 3. Ф:Ь2 или 3. 
Фа7 мат. 

Определите, есть ли в этой за
даче побочное решение. 

Чигорин и шпионы 
( А Н Е К Д О Т ? ) 

Ч И Г О Р И Н плыл на пароходе из Гамбурга в Америку. На 
пароходе находилось несколько японских шпионов. Узнав, 

что с ними едет русский, японцы спросили одного француза, 
с которым Чигорин разговаривал во время завтрака: 

— Скажите, какова специальность вашего русского знако
мого? 

Француз ответил: 
— О, его специальность — побеждать! 
Японцы из желтых сделались белыми. 
— И что же, он искусен в этом? 
— Весьма. 
— И много побед он одержал на своем веку? 
— Несчетное множество. 
Японцы из белых сделались зелеными. 
— Он превосходный стратег, над планами его атак целые 

часы просиживают стратеги других стран. 
— Куда же он едет? 
— Не знаю, но, кажется, —на Дальний Восток. 
Японцы из зеленых сделались фиолетовыми. 

Еще один вопрос: где русский одерживал свои победы? 
— На шахматной доске. 
Японцы из фиолетовых сделались пунцовыми, а присутству

ющие разразились дружным хохотом. 

К О Р О Л Е В С К А Я 
Д Р А М А 

Только фигуры распредели
лись по местам, как черная Ко
ролева зашипела на черного 
Короля: 

— Ты опять за свое? Снова 
себе светлую клетку забрал, а 
меня в темную упрятал?! 

— Послушай, дорогая, но 
ведь есть кодекс. Я же не мо
гу нарушать.... 

— Нет, вы посмотрите на 
него! — оборвала Королева. — 
Кодекс, видите ли, у него есть! 
А у белого короля нет кодекса? 
Почему же белая Королева по
стоянно в светлой клетке фигу
ряет, а я, как дура, торчу, 
здесь в темноте! Нет, хватит. 
Может быть я лишняя — так 
ты прямо скажи, а играть со
бой я не позволю! Я управу 
найду, мне известно, куда пой
ти следует! 

Целый ход терпел король. И 
даже два терпел. А на третий 
ход не выдержал... 

САМОДЕЯТЕЛЬНЫЙ 
АНСАМБЛЬ 

БЕЗ ПОРАЖЕНИЙ 
Последняя встреча сборной 

команды магнитогорских футболи
стов с троицкой командой «Труд» 
закончилась вничью 0:0. Но до 
этого были встречи с командами 
города Карабаш и с метал
лургами Уфалея, и с футбо
листами Карталов. Выступая на 
первенство области по второй 
группе, магнитогорские строители 
не понесли ни одного поражения, 
Успех сопутствует дружной, сыг
ранной команде, которую создал 
инструктор-общественник, шофер 
производственного автотранспорт
ного управления Василий Кузне
цов. 

Д. СУХОВ, инструктор 
стадиона «Строитель» . 

Вот уже два года радуют маг-
итогорцев своими песнями участ-
П1кн самодеятельного эстрадного 
шеамбля заводоуправления ком
бината. За это время песни ан
самбля успели послушать и полю
бить многие магнитогорцы. 

Очень си :ьна в художественном 
;мысле этого слова вокальная 
'руина ансамбля. Во Дворцах, до
лах отдыха на Ванном и в Абза-
сово, в парке, уде участники ан
самбля бывают в коротких твор
ческих командировках — уезжать 
гадолго не позволяет время и ра
бота — зрители с удовольствием 
слушают песни в исполнении Лю
бы Макаровой, Нелли Родниковой, 
Люды Волковой, двух сестер Тер-
шуковых — Раи и Гали, Вали 
Вертеневой, Тамары Кораблиной. 

Есть талантливые певцы и сре-
1И мужского состава ансамбля. 
Это Валерий Кирюшкин и Анато
лий Белыбердин. Товарищи по 
«трэде отзываются об Анатолии 
как об очень хорошем певце, ко
торый пользуется успехом у пуб
лики. А Валерий, кроме того, иг
рает еще и на гитаре в эстрад
ном оркестре ансамбля, который 
состоит из саксофона, контрабаса, 
аккордеона, гитары, органолы и 
ударной установки. 

В День металлурга на откры
тии нового стадиона певцы ан
самбля будут выступать в соста
ве сводного хора, составленного 
из самодеятельных коллективов 
цехов и Дворцов металлургов. 

Л. КР0ХАЛЕВ. 
О Б Ъ Я В Л Е Н И Е 

II июля 1967 года в 5 часов ве
чера в зале заседаний парткома 
состоится очередной семинар лек
торов-международников • и полит
информаторов. 

; Приглашаются все желающие. 
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